



# Pressemitteilung

## Wieder mehr als 27.000 Studierende an der Universität Tübingen

**Zahl der Neu- und Ersteinschreiber bleibt auf hohem Niveau – Nach wie vor deutlich mehr Studierende als noch vor zehn Jahren**

Dr. Karl Guido Rijkhoek  
Leiter

Antje Karbe  
Pressereferentin

Telefon +49 7071 29-76788  
+49 7071 29-76789

Telefax +49 7071 29-5566  
karl.rijkhoek[at]uni-tuebingen.de  
antje.karbe[at]uni-tuebingen.de

[www.uni-tuebingen.de/aktuell](http://www.uni-tuebingen.de/aktuell)

Tübingen, den 18.11.2019

An der Universität Tübingen studieren im Wintersemester 2019/20 insgesamt 27.196 Studierende, darunter 15.988 Frauen und 11.208 Männer. Am Stichtag, dem 11. November 2019, lag die Gesamtzahl damit um 369 Studierende unter dem Wert des Vorjahres (WS 2018/19: 27.565 Studierende). Mit 5.219 Erstsemestern liegt die Zahl der Neu- und Ersteinschreibungen exakt um 100 unter des vergangenen Jahres (WS 2018/19: 5.319).

3.779 internationale Studierende sind für dieses Semester in Tübingen eingeschrieben (WS 2018/19: 3.924), darunter 2.367 Frauen und 1.502 Männer. Auch hier liegt die Zahl der Neu- und Ersteingeschriebenen mit 1.107 leicht unter der des Vorjahres (WS 2018/19: 1.170).

Der Kanzler der Universität Tübingen, Dr. Andreas Rothfuß, weist darauf hin, dass die Universität dennoch weiterhin eine Überlast bewältigen muss. Insbesondere in den zulassungsbeschränkten Fächern übersteige die Zahl der Studierenden die rechnerische Kapazität deutlich. Grund dafür sei die Zulassungszahlenverordnung, die die hohen Werte des Studienjahrgangs 2013/14 fortschreibe. „Damals musste der doppelte Abiturjahrgang bewältigt werden. Seitdem geht die Überlast leicht zurück, dies verläuft aber sehr viel langsamer als noch vor wenigen Jahren erwartet.“ Vor diesem Hintergrund gebe es keinen Grund zur Entwarnung, die personellen und räumlichen Kapazitäten der Universität seien weiterhin auf höchste ausgelastet.

„Aufschlussreich ist der Vergleich mit der Situation vor zehn Jahren“, sagte Rothfuß. „Sowohl die Gesamtzahl der Studierenden als auch die Zahl der Studienanfänger lag im Wintersemester 2009/10 noch deutlich unter den aktuellen Werten.“ Im genannten Wintersemester waren an der Universität Tübingen insgesamt 24.105 Studierende eingeschrieben. Die Zahl der Erst- und Neueinschreiber belief sich damals auf 4.892.